

KISA Forum 2024

Impulse für die digitale Zukunft

[05.09.2024] Zahlreiche Impulse für die digitale Transformation der Kommunen konnten die Teilnehmenden des diesjährigen KISA Forums mitnehmen. Dabei ging es unter anderem um interkommunale Zusammenarbeit, Prozessautomatisierung mit No Code, Cyberresilienz sowie KI-Projekte und Zukunftstrends in Stadtverwaltungen.

In der Börse Dresden hatten am vergangenen Mittwoch (28. August 2024) rund 170 kommunale Vertreterinnen und Vertreter die Gelegenheit, beim diesjährigen KISA Forum spannende Vorträge zu aktuellen Themen der digitalen Transformation zu erleben.

Im Mittelpunkt der Kundenveranstaltung standen dabei nach Angaben des Zweckverbands Kommunale Informationsverarbeitung Sachsen (KISA) Themen wie Künstliche Intelligenz in Schulen, Wissensmanagement, digitale Personalarbeit und No-Code-Entwicklungen. Außerdem blickten die Mitgliedskommunen gemeinsam mit dem Verbandsvorsitzenden Ralf Rother auf 20 Jahre Zweckverband zurück.

Die strategische Partnerschaft zwischen KISA und dem Unternehmen Lecos beleuchteten KISA-Geschäftsführer Andreas Bitter und Lecos-Geschäftsführer Sebastian Rauer. Zukünftig wollen die IT-Dienstleister ihre Stärken bündeln, dem technologisch anspruchsvollen und sich dynamisch entwickelnden Umfeld so gerecht werden und sich für die kommunalen Verwaltungen zukunftssicher aufstellen. Zudem standen KISA-Geschäftsführerin Daniela Leonhardt und Thomas Schmidt, Geschäftsführer von Komm24, zu den aktuellen und zukünftigen Herausforderungen bei der Umsetzung des Onlinezugangsgesetzes (OZG) Rede und Antwort.

In weiteren Vorträgen wurden die Chancen für interkommunale Zusammenarbeit, gemeinsame Vorgangsbearbeitung und effizientere Kommunikation mithilfe einer Plattform oder die Bedeutung der Ende-zu-Ende-Digitalisierung beleuchtet, aufgezeigt, wie eine Prozessautomatisierung mit No Code funktioniert und welche Möglichkeiten die digitale Personalarbeit bietet. In einem World Café erarbeiteten die kommunalen Vertreterinnen und Vertreter Anforderungen an ein effizientes Notfallmanagement. Ein weiteres Thema war die Cyberresilienz: Hier wurden innovative Ansätze und Lösungen für mehr Sicherheit im digitalen Raum präsentiert. Abgerundet wurde die Veranstaltung durch die Vorstellung von KI-Projekten und Zukunftstrends in Stadtverwaltungen. Die Digitale Werkstatt von Lecos verdeutlichte eindrucksvoll, wie Künstliche Intelligenz die Verwaltungsarbeit effizienter und bürgerfreundlicher gestalten kann. In einem Graphic Recording wurden die Impulse und Lösungsansätze des KISA Forums 2024 visuell festgehalten.

(bw)

<https://kisa.it/de/kundenforum-2024.html>

Stichwörter: Messen | Kongresse, KISA